

17 de Tamuz en Shabat – Un día festivo (y positivo)

Según el Dvar Maljut de Shabat Parshat Balak del año 5751

Un día de ayuno es un día favorable

En el año 5751, el día 17 de Tamuz cayó en el Shabat de la Parshá Balak y por lo tanto no se ayunó. ¿Por qué motivo? Shabat es un día de alegría en el que no ayunamos. Sin embargo, el Rebe Shlita ER" M, tiene una mejor respuesta, más profunda y más alegre. Shabat no desplaza al ayuno, Shabat lo transforma y revela el bien que se halla en él. Tal como será en la Era del Mashíaj, cuando todos los ayunos se convertirán en días de regocijo y alegría.

Y como ya estudiamos la semana pasada, que el día de ayuno tiene un aspecto de bien interior, tiene un objetivo bueno y por lo tanto es llamado "un día favorable", en especial, el 17 de Tamuz, porque 17 es el valor numérico de la palabra "Tov" (Bien). Y con la Redención verdadera y completa habrá una perfección del bien y se revelará el bien interior de los días de ayuno, por lo tanto, ellos se transformarán en días de regocijo y alegría.

Cuando un día de ayuno cae en Shabat, esta es una preparación para la situación que existirá con la Redención, pues Shabat es denominado "el día apreciado", que significa que este día es apreciado y querido más que el resto de los días y también es un día favorable. Shabat está conectado con la Redención como está escrito en la Mishná sobre el versículo "Un himno, una canción para el día de Shabat", "un día que será todo Shabat y descanso para toda la eternidad". Por ello, cuando el ayuno cae en Shabat no corresponde en un día de este tipo, cuestiones de destrucción y exilio, sino solo aspectos de regocijo y alegría.

Por esta causa, en el día de Shabat comemos carne y tomamos vino, no solo que no ayunamos, sino que aumentamos más la alegría. El Rebe dice que en este Shabat debemos aumentar en las comidas más que un Shabat común, justamente al ser un día de ayuno, entonces debemos alegrarnos más que todo el año, para que nadie piense ni siquiera en broma, que este

es un día triste. Y así, lo convertimos al día de ayuno en un día de alegría.

En lugar de que enfatizen el ayuno y el duelo de las tres semanas que recuerdan la destrucción del Beit HaMikdash, comenzamos "Ben HaMetzarim" (lit. "entre las estrecheces") con la alegría de Shabat que enfatiza el bien que hay en "Ben HaMetzarim", la preparación para la Redención.

La Parshá de la semana

A la Era del Mashíaj que transforma cada cosa para bien, la hallamos también en la Parshá de la semana, la Parshá Balak. Cuando Bilam dijo en su profecía "vendrá una estrella de laakav y se levantará una tribu de Israel", fue la primera vez que la Torá nos habla de la llegada del Mashíaj. ¡Y lo hace justamente en la Parshá de Bilam! Bilam era un malvado que no acerca en absoluto al Mashíaj. Él quiso maldecir a Israel y al final solo pudo bendecirlo, tal como la Torá dice "y Hashem, tu Di-s, transformó la maldición en bendición". Esta bendición es la Redención, transformar todas las maldiciones y las cosas negativas del mundo, incluyendo los ayunos mencionados, en bendiciones de regocijo y alegría.

El momento cumbre

Tal como dijimos, cuando un día de ayuno cae en Shabat, enfatizamos el aspecto positivo del día de ayuno, la preparación para la Redención y no el duelo y el sufrimiento por la destrucción, de manera que todas las generaciones, cuanto más avanzan y se acercan al tiempo de la Redención, en el cual en verdad los ayunos se transformarán en regocijo y alegría, sienten más la preparación para la Redención, el lado positivo del 17 de Tamuz y del período de Ben HaMetzarim.

Y en especial, en las generaciones previas, siempre cuando mencionaban el "mes de Tamuz" se evocaba la destrucción y el sufrimiento, pero en nuestra generación, luego de la Redención del Rebe Raiatz, el

12 y 13 de Tamuz, se reveló que el mes de Tamuz es un mes de alegría y Redención, la Redención del Rebe anterior y por lo tanto, la Redención de todo el pueblo de Israel. Porque cuando el Rebe fue redimido, él salvó a toda la Torá y las Mitzvot de los hijos de Israel y esto ya fue una pronta preparación para la gran Redención de todos los hijos de Israel. Y a través de esto, comenzó la expansión de los manantiales del Jasidismo también en América, que es llamada "el hemisferio inferior". Y mediante la expansión de los manantiales viene el rey Mashíaj mismo. Y tal como anunció ya el Rebe anterior: "Una Teshuvá inmediata trae la Redención inmediata", "Hagan Teshuvá ahora y merezcan la Redención inmediata".

El Rebe fija en este momento, un hecho claro, que luego de toda la tarea de los hijos de Israel en la última generación, y habiendo hecho todos Teshuvá, "con total seguridad y sin ningún tipo de duda, ni duda de duda, que ya llegó el tiempo de la Redención".

Y nuevamente, el Rebe ER" M, vuelve a enfatizar, que en este año en especial, sentimos realmente a la Redención en la práctica y no solo como algo que está viniendo sino como algo que ya comenzó a suceder. Y este es el significado del año 5751, "Maravillas Les Mostraré". Y vimos en él, las grandes maravillas de la guerra del Golfo que atestiguan que este es el año en que el Rey Mashíaj se revela. Y por cuanto que nos encontramos en un tiempo tan especial, en el Shabat 17 de Tamuz, sentimos y enfatizamos a la Redención no solo como nos preparamos a ella sino que incluso en este Shabat vendrá en la práctica realmente, y la próxima semana de Ben HaMetzarim será de regocijo y alegría.

Y por lo tanto, cuando este año estudiamos las leyes del Beit HaMikdash, según como fue la resolución sagrada del Rebe Shlita ER" M, de estudiar las leyes del Beit HaMikdash cada día en el período de Ben HaMetzarim, entonces, ¡el estudio debe ser de otro modo distinto completamente! No para corregir la destrucción del Beit HaMikdash, ¡sino con añoranzas al Tercer Beit HaMikdash que se construirá enseguida y de inmediato!

¡Se debe estudiar para creer!

El Rebe ER" M continúa y formula una pregunta práctica que se relaciona con cada judío. Nosotros vemos que a pesar de todas las maravillas que Hashem muestra, y todas las cosas maravillosas que escuchamos del Rebe sobre la Redención, sin embargo, es difícil sentir que realmente estamos sobre el umbral de la Redención y no tenemos tanto éxito de vivirla de una forma acorde a este tiempo especial. Siendo así, ¿Qué debemos hacer?

La respuesta es que se debe estudiar sobre esto, **estudiar** en la Torá sobre el Mashíaj y la Redención y pensar fuerte y reflexionar en las palabras del Rebe sobre que la Redención está muy cerca. Y con el poder de la Torá cambiar nuestra naturaleza, para que ya empecemos a sentir y vivir la Era del Mashíaj con la conciencia de que "He aquí, que éste, el Mashíaj, viene".

Y lo principal, que ya no necesitaremos hablar sobre esto, pues todos lo verán enseguida con sus propios ojos, al rey Mashíaj, a la Redención completa y al Tercer Beit Mikdash.

¡leji Adonenu Morenu veRabeinu Melej HaMashíaj Leolam Vaed!

לעילוי נשמת
מרת נעמי אסתר בת ר' חיים ע"ה בלומענפעלד
נפטרה בבוקר יום ב', וא"ו מ"ח ה'תשפ"ג
ת. נ. צ. ב. ה.
*
נדפס ע"י בנה
הרה"ת ר' משה זוגתו מרת בת' שיחיו
בלומענפעלד

Published and Copyrighted by:
Centro Leoded - Jabad Argentina
Jean Jaures 314
1215 Ciudad de Buenos Aires Argentina
(54911) 3213-4774
<http://www.centroleoded.org>
Translated and Adapted by
Rabbi Moshe Blumenfeld
<http://www.vienemashiaj.com>
e-mail moshe@vienemashiaj.com
Moshiach Awareness Center,
a Project of:
Enlightenment For The Blind, Inc.
602 North Orange Drive.
Los Angeles, CA 90036
Tel.: (323) 934-7095 * Fax: (323) 934-7092
<http://www.torah4blind.org>
e-mail: yys@torah4blind.org
Rabbi Yosef Y. Shagalov, Executive Director
Printed in the U.S.A.

For this and other books on Moshiach & Geulah, go to: <http://www.torah4blind.org>